

Décolonisation

Dans certains cas, le médecin pourra recommander un traitement de décolonisation. Soit uniquement à votre enfant, soit à l'enfant et aux personnes vivant sous le même toit.

- › Crème Mupirocine 2% : à appliquer 2-3 fois par jour dans la partie antérieure du nez avec un coton-tige, durant 5 jours.
- › Bains/douches avec du savon de chlorhexidine 4% : à réaliser une fois par jour durant 5 jours (en insistant sur les zones favorites du MRSA : creux axillaires, périnée et plis cutanés).
- › Porter des vêtements propres après chaque bain/douche et changer la literie.
- › Des bains de bouches à la chlorhexidine (Corsodyl ®) chez certains patients.

Quand consulter un médecin ?

Malgré le respect des mesures décrites dans ce feuillet, il est fréquent que la bactérie soit toujours présente. Selon les situations, il sera parfois nécessaire de recommencer la même procédure et de consulter un médecin :

- › En cas de nouvelle récurrence d'infection de la peau ou des muqueuses.
- › Si une lésion cutanée reste identique ou augmente de taille malgré le traitement qui vous a été prescrit.
- › En cas de nécessité d'une nouvelle hospitalisation.

Centre Hospitalier Universitaire de Tivoli



Avenue Max Buset, 34
7100 La Louvière



064/27.61.11



information@chu-tivoli.be



CHU Tivoli



www.chu-tivoli.be

ULB

REF : COMPREV014

Folder réalisé par le service d'Infectiologie -
Prévention et contrôle des infections

E.R. : CHU Tivoli, Avenue Max Buset, 34

- 7100 La Louvière



MRSA
(Staphylococcus aureus résistant à la méthicilline – Methicillin resistant Staphylococcus aureus)



INFORMATIONS DESTINÉES AUX PARENTS ET AUX PATIENTS

Une bactérie particulière, appelée MRSA, a été retrouvée chez votre enfant. Ce feuillet d'information vous aidera à mieux comprendre les précautions requises pour son bien-être et celui de son entourage.

Staphylococcus aureus (SA) et Staphylococcus aureus résistant à la méthicilline (MRSA)

Staphylococcus aureus (SA) est une bactérie normalement retrouvée sur la peau de 30% des personnes en bonne santé, surtout au niveau du nez, des aisselles et du périnée. Certains de ces SA peuvent être plus résistants aux traitements utilisés habituellement : ils sont appelés MRSA. **Ceux-ci nécessitent la prise d'antibiotiques adaptés.** Il est donc important que **toute personne prenant en charge la santé de votre enfant soit avertie de la présence de MRSA.**

Pourquoi cherche-t-on le MRSA ?

- › **Avant certaines chirurgies** (chirurgies cardiaques, orthopédiques...) car on sait que la présence de SA et MRSA est liée à un plus grand risque d'infection après une opération. On tente donc de s'en débarrasser avant.
- › **Lors d'infections récidivantes de la peau**, de type furoncles ou abcès, qui se soignent mal ou reviennent après un traitement.

Des mesures supplémentaires pour tenter d'éradiquer le MRSA de la peau, des muqueuses de votre enfant peuvent aider à diminuer le risque de récurrence.

- › **Lors d'admission en unité d'hospitalisation** pour diminuer le risque de transmission entre patients.

Comment cherche-t-on le MRSA ?

Le MRSA est recherché par un frottis au niveau de la gorge, du nez, du périnée ou parfois de l'ombilic.

La transmission du MRSA

La transmission entre personnes est facile. Elle se fait par :

- › **Contact direct** avec la peau d'un patient porteur
- › **Gouttelettes d'une personne porteuse** lorsqu'elle tousse ou éternue
- › **Par contact indirect avec du matériel contaminé** (télécommande de télévision, matériel de bain, téléphone, jouet...)

Où trouve-t-on le MRSA ?

Le MRSA était autrefois principalement trouvé dans les lieux associés aux soins. Actuellement, on les retrouve souvent dans la population en bonne santé qui ne fréquente ni les hôpitaux, ni les maisons de repos.

Etant donné la transmission facile de la bactérie, le MRSA sera fréquemment trouvé sur les personnes vivant sous le même toit que le patient porteur, ainsi que dans son environnement.



Mesures d'hygiène recommandées afin de limiter le risque de transmission

- › **Se laver fréquemment les mains** (eau et savon ou solution hydro-alcoolique)
- › **Se laver chaque jour**
- › **Éviter le partage de matériel d'hygiène** venant en contact avec la peau (brosse à dent, serviette de bain, gant de toilette...)
- › **Utiliser un savon avec distributeur à pompe** plutôt qu'une bouteille simple ou un pain de savon
- › **Couvrir les plaies avec un pansement sec**
- › **Garder les ongles courts**
- › **Changer chaque jour de sous-vêtements, pyjama et serviette de bain**
- › **Laver la literie minimum 1 fois par semaine** à l'eau chaude

Il est important de prévenir les professionnels de la santé de la présence de MRSA chez vous ou votre enfant lorsque vous fréquentez des établissements de santé, afin de limiter la transmission de MRSA à d'autres patients fragiles et pour que votre enfant puisse être soigné de manière adéquate.

